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Aos doze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, teve início, às
dezesseis horas e trinta minutos, no auditório do Campus Valença, a sexta reunião
ordinária do Comitê de Governança InsKtucional do InsKtuto Federal de Educação, Ciência
e Tecnologia do Piauí (CGI), tendo como pauta os indicadores do campus. EsKveram
presentes: Paulo Borges da Cunha, Paulo Henrique Gomes de Lima, Odimógenes Soares
Lopes, Luciana Soares Rocha, José Regilmar Teixeira da Silva, Paulo Henrique de Carvalho
Bueno, Francisco Washington Soares Gonçalves, Raimundo Nonato Alves da Silva,
Lourenilson Leal de Sousa, Paulo César Lopes de Arruda, Jopson Carlos Borges de Moraes,
Francisco Nogueira Lima, Germano Lúcio Pereira Moura, Miguel Antônio Rodrigues,
Antenor Fortes de Bustamante, José dos Santos de Moura, Raimunda Ferreira Gomes
Coelho e a secretária do CGI Úrsula Maria Franco Monteiro Malaquias. ParKciparam, como
representantes: Cleia de Oliveira Souza, representando a Pró-Reitoria de Extensão, Janaína
Peres da Silva Galeno, representando a Pró-Reitoria de Administração, Emmanuel
Wassermann Moraes e Luz, representando a Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-
Graduação, Benedito Enaldo Araújo de Oliveira, representando a Diretoria de Tecnologia da
Informação, Daniel Ribeiro da Fonseca, representando o Campus Angical,  Francieric Alves
de Araújo, representando o Campus Teresina Central, e Rafael Fernandes de Mesquita,
representando o Campus Dirceu Arcoverde. Como convidados, parKciparam os(as)
servidores(as): Victor da Silva Almeida, Assessor da Reitoria, George José dos Santos Lima,
Diretor de Comunicação, Lízia Barbosa Rocha, Técnica em Contabilidade, também
presidente da Comissão de ÉKca (CE), Igor Ferreira do Nascimento, presidente da Comissão
Própria de Avaliação (CPA), Allan Kout Lima de França, Corregedor InsKtucional, e Priscilla
Meneses de Macedo, responsável pela Ouvidoria. ParKciparam, também, servidores
docentes, técnico-administraKvos e alunos do campus. Com a palavra, o cerimonialista adad
hochoc, Victor da Silva Almeida, cumprimentou todos e convidou para compor a mesa de
honra o professor Dr. Paulo Borges da Cunha, Reitor e presidente do CGI, o professor Dr.
Paulo Henrique Gomes de Lima, Pró-Reitor de Desenvolvimento InsKtucional, o professor
Mestre Antenor Fortes de Bustamante, Diretor-Geral do Campus Valença, o professor
Mestre Odimógenes Soares Lopes, Pró-Reitor de Ensino, o professor Mestre Francisco
Alves Frazão Filho, Diretor de Ensino do Campus Valença, a servidora Janaína Peres da Silva
Galeno, representando a Pró-Reitoria de Administração, e a servidora Gardênia Silva Sousa,
Técnica em Assuntos Educacionais, representando a categoria dos técnico-administraKvos
do campus. Com a palavra, o Presidente do CGI, Paulo Borges da Cunha, cumprimentou
todos e explicou, como vem fazendo em todos os encontros, o propósito de as reuniões do
Colégio de Dirigentes e do Comitê de Governança InsKtucional estarem acontecendo nos
campi. Seguindo, falou que a aproximação da gestão com os campi facilita um maior
entrosamento no quesito administração, também proporciona uma visão de perto do



funcionamento, a evolução e até mesmo os problemas do campus. Disse que é importante
também que a gestão dê voz aos funcionários e alunos, para ouvi-los e atendê-los no que
for possível e isso é o que está sendo feito em todas as reuniões, jusKficando com isso a
reunião que terá com eles na quarta-feira, quatorze de agosto. Na sequência, a palavra foi
facultada ao Pró-Reitor de Desenvolvimento InsKtucional, Paulo Henrique Gomes de Lima,
Supervisor do CGI, que, corroborando a fala do Presidente, falou da dinâmica das reuniões
nos campi, com o objeKvo da apresentação dos indicadores do campus onde ela está
ocorrendo, ou seja, trata-se de uma prestação de contas da administração junto à
comunidade interna; dito isso, deu como aberta a sessão. Com a palavra, o Diretor-Geral
do Campus, Antenor Fortes de Bustamante, falou do campus desde sua criação, entre dois
mil e treze e dois mil e quatorze, com a Kpologia 70/45. Disse que atualmente o campus
conta com oitocentos alunos, quarenta e sete docentes, vinte e sete TAEs e vinte e três
terceirizados. Listou os programas desenvolvidos no campus, sendo eles: Pibid, Residência
Pedagógica, PRAEI; e AgroIFNordeste, e seguindo, com auxílio de slides, apresentou os
alunos que parKciparam da olimpíada nacional de ciências, olimpíadas com bolsa do CNPq,
além de outras. Na sequência, a professora Leanne Silva de Sousa falou sobre a pesquisa
feita com os alunos, no campus. O Setor de Enfermagem, sob a responsabilidade da
enfermeira Taís Delmiro de Lima, listou as demandas do setor. Seguindo, a palavra foi
facultada ao professor Dr. Fábio Nunes do Nascimento que, com o auxílio de slides,
apresentou os indicadores da pesquisa. Na sequência, Alex Felipe da Silva Sousa, Técnico
em Secretariado, responsável pelo Departamento de Administração e Planejamento, falou
dos desafios do setor em relação às limitações de orçamento. Com a palavra, o professor
Jonilsom Alves Pereira, Coordenador do Curso de Ciências Biológicas, falou da oferta e da
importância do curso para a comunidade.  ConKnuando com a apresentação dos
indicadores, a pedagoga Francisca das Chagas Alves da Silva Braga, Coordenadora do
Núcleo de Apoio às Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas (NAPNE), com
auxílio de slides, apresentou a composição do núcleo, os desafios enfrentados, o público-
alvo, que apresenta as seguintes Kpologias: auKsmo, deficiência Ysica, ansiedade
generalizada, transtorno hipercinéKco de conduta e deficiência audiKva, mas que nem
todos precisam de uma intervenção. Seguindo, listou as ações desenvolvidas no campus,
dentre elas: curso de Libras; projeto Vozes e Protagonismo na Educação Inclusiva; palestra
sobre auKsmo; atendimento e acompanhamento aos alunos com Necessidades EducaKvas
Especiais (NEE); atendimento domiciliar especializado; e visitas InsKtucionais (APAE, Caps,
escolas). Quanto aos desafios, são: acessibilidade do campus; garanKa imediata de
profissional de apoio; e formação conKnuada em serviço. Jailson do Nascimento Silva,
Coordenador de Extensão do campus, falou sobre o planejamento, coordenação e
acompanhamento das políKcas de extensão e relações com a sociedade, arKculadas ao
ensino e à pesquisa, junto aos diversos segmentos sociais, bem como os diversos setores
do campus. Com a palavra, Gardênia Silva Sousa, Técnica em Assuntos Educacionais,
apresentou o Setor Pedagógico do Campus Valença, com o tema: "Realidade presente e
desafios futuros". Disse que o setor é composto pela pedagoga Francisca das Chagas Alves
da Silva Braga e ela. Seguindo, apresentou, com auxílio de slides, as dimensões do setor no
que tange a supervisão, a orientação e a administração. Quanto ao público-alvo, são os
alunos do campus do ensino médio, ensino superior, EJA e alunos do curso técnico
concomitante/subsequente. Seguindo, apresentou, dentre outros indicadores, o do ensino
referente aos cursos do ensino médio integrado, técnico concomitante/subsequente,
licenciatura e EJA, ofertados no campus. Listou algumas das ações permanentes de
intervenção e acompanhamento pedagógico, dentre elas: produções técnicas, diagnósKco
e orientação para o início do período letivo, projeto de atendimento e orientação aos pais e
alunos ingressantes. Com relação às intervenções, o setor conta com parcerias com o setor
social e com a equipe mulKdisciplinar. Finalizou sua fala, destacando as perspecKvas que
são fortalecer e efeKvar ações que promovam, dentro do Campus Valença, o cumprimento



da missão insKtucional do IFPI, que é “Promover uma educação de excelência, direcionada
às demandas sociais”. Quanto aos desafios são: poucos servidores no Setor Pedagógico,
estrutura Ysica, material humano, recurso financeiro, dentre outros. Com a palavra, o
professor Francisco Alves Frazão Filho, Diretor de Ensino do campus, falou dos indicadores,
das perspecKvas e desafios do ensino no Campus Valença. Disse que o campus tem que ter
uma visão macro com relação ao ensino, pesquisa e extensão, ou seja, não se limitar a
partes isoladas, mas sim compreender o contexto geral, as interconexões e as relações
entre diferentes elementos do ensino. Terminadas as apresentações dos indicadores do
campus, o Presidente agradeceu a todos e deu como encerrada a sexta reunião ordinária
do Comitê de Governança InsKtucional (CGI), às vinte horas e quarenta minutos, e eu,
Úrsula Maria Franco Monteiro Malaquias, secretária deste Comitê, lavrei a presente ata
que, após lida, será assinada por mim, pelo Presidente e demais membros do CGI.  
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